
Der Seniorenbeirat  
       der Gemeinde Ober-Mörlen 
 
 
3. Sitzung am 10.11.2021, Schloss, Rittersaal 
  
PROTOKOLL 
  
Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 
  
Teilnehmer des Seniorenbeirates: 
 
Burk, Gottlieb 
Feuerstein, Lucia  
Heim, Edda 
König, Karlheinz 
Link, Birgit 
Schneider, Jürgen 
Wagner, Manfred 
Ziegler, Reinhard 
Zuber, Helmuth 
  
Entschuldigt fehlen: 
Hadelko, Karin 
Frank, Raimund 
 
Teilnehmer aus der Gemeindevertretung: 
Roth, Marco 
  
Gottlieb Burk, 1. Vorsitzender, begrüßt alle Anwesenden, benennt die 
aktuell geltenden Corona-Regelungen und geht zur Tagesordnung über. 
  
TOP 1 Protokoll der Sitzung vom 22.09.2021 
  
Das Protokoll wurde allen Mitgliedern zugesandt, diesem wird zugestimmt. 
 
  
TOP 2 Bericht und Sachstand zu laufenden Aktivitäten 
  
a.    Anfrage an Gemeindevorstand zum Thema Defibrillatoren: 

Die Anfrage wurde von der Bgm. beantwortet (siehe Veröffentlichung in OMN). Wie die 
Bürgerinnen und Bürger im Notfall an den drei Standorten an die Defi drankommen, wurde 
noch nicht mitgeteilt. Dies soll erneut beim GV angefragt und ihm empfohlen werden, diese 
Standorte regelmäßig in den OMN zu veröffentlichen. 

  
b.   Schreiben an GV wg. Ortsbegehung und Halteverbotsverstößen: 

- Aktuell hat der SB noch keine Reaktion darauf erhalten. Die eingehenden 
Anfragen/Anzeigen von Bürgern zu unterschiedlicher Thematik werden an die Bgm. 
weitergeleitet. 

- Unser Aufruf in den OMN „Unser Dorf soll schöner werden“ ruft zur eigenen 
Reinigungspflicht auf. Gemeinde hat die aktuelle Satzung veröffentlicht. Um jedoch alle in 
der Satzung aufgeführten Plätze und Straßen in der Verantwortung des Bauhofs zu 
reinigen, werden vom SB verschiedene Maßnahmen zur Unterstützung vorgeschlagen: 
Personalaufstockung / Anschaffung einer Kehrmaschine / Vergabe von Teilen an externe 
Firma. 

- Hinsichtlich eines Behinderten-Parkplatz an der Usatalhalle sowie die Behinderungen für 
Fußgänger und vor allem ältere Menschen mit Rollator in der Usinger Straße durch zu 

 



enge Markierungen für die Nutzung als Auto-Parkplatz soll der GV dringend noch einmal 
hingewiesen werden. 

     
c.  Anfrage an GV wg. Seniorenzentrum mit KiTa: 

Die Anfrage wurde direkt beantwortet: Bauantrag wurde noch nicht vorgelegt. Es sind 
wegen der Bauhöhe Änderung erforderlich. Nach Meinung des SB ist der Bau des 
Seniorenheims zwingend! Der GV sollte alles tun, damit die Maßnahme schnell umgesetzt 
wird. 

  
d.  Anfrage an GV wg. Schließung ortsansässiger Arztpraxis: 

Die Anfrage wurde direkte beantwortet. Der SB bittet den GV dafür Sorge zu tragen, dass 
bei Auszug der Ärztin möglichst schnell eine Nachfolge für die bisherigen Praxisräume 
gefunden wird. 

  
f.  Einrichtung einer zentralen e-Mail-Adressse des Senioren-Beirates: 

Das Angebot wird langsam angenommen. 
  
g.  Anregungen und Hinweise aus der Bevölkerung: 

Die Anregungen aus der Bevölkerung werden vom SB beantwortet. 
  
h.   Mitgliederversammlung der Landesvertretung Hessen: 

Teilnahme durch 1. Vorsitzenden und Schriftführerin: enttäuschende Veranstaltung ohne 
weitere wichtige Informationen  

  
 
TOP 3 Erarbeitung von Stellungnahmen des SB zu aktuellen Themen in der 
Gemeindevertretung: 
  
a.   Planung Friedhof/Friedwald: 

Nach eingehender Diskussion über Sinn und Erfordernis von Rasenreihengräbern und 
einem Friedwald in OM soll zunächst geprüft werden, wie die derzeitige Nachfrage bei den 
örtlichen Bestattern ist. Da einigen Mitgliedern noch Informationen und konkrete 
Ortsangaben z.B. für den Friedwald fehlen, konnte noch keine einheitliche Empfehlung 
des SB formuliert werden. 

  
b.   Bänke/Mülleimer im Ortsbereich: 

Nach eingehender Diskussion über die Vor- und Nachteile der Aufstellung von Mülleimern 
bei den Ruhebänken in der Gemarkung konnte keine einheitliche Empfehlung des SB 
abgegeben werden. 

  
c.   Einrichtung seniorengerechter Sport-/Freizeit-Angebote auf geplantem 
     aktuellem Terrain und neu: 

Der SB steht einem auch mit Geräten für Senioren bestückten Mehrgenerationen-
Spielplatz auf dem Gelände zwischen Schule und Feuerwehr bzw. in der Nähe des 
künftigen Seniorenheims positiv gegenüber. 

  
 
TOP 4 Bearbeitung Themenliste – Beratung des weiteren Vorgehens 
  

- Die Erstellung einer Informations-Broschüre für die Senioren soll angegangen werden. 
Hierzu sollen Beispiele anderer Kommunen und die Informationsbroschüre des 
Wetteraukreises herangezogen werden. Auch ein Flyer zur Darstellung der Aufgaben des 
örtlichen SB wird angeregt. Erste Vorschläge sollen in der nächsten Sitzung des SB 
beraten werden. 

- Die Einrichtung eines Angebotes für Senioren zu Hilfen und Schulungen im IT-Sektor, z.B. 
im Umgang mit dem Handy, Laptop, PC, soll über den Jugendpfleger und einen Aufruf in 
den OMN initiiert werden. Zunächst soll jedoch bei den Senioren der Bedarf ermittelt 
werden. 



- Herr Zuber erkundigt sich bei der Polizei hinsichtlich eines Termins für einen Vortrag zum 
Schutz vor Betrügereien. 

  
 
TOP 5 – Verschiedenes 
  
Herr Burk weist auf folgende Veranstaltungen hin: 

- Fachtag des WTK: „Senioren und Generationenräume im WTK“ 
- Weihnachtsfeier der Gemeinde für Senioren: 13.12.21/15:00 Uhr, 

 
Nächste Sitzung des SB: 12.01.2022, 18:00 Uhr, Rittersaal 
  
Ende der Sitzung: 20:15 Uhr 
  
 
 
Vorsitzender des Seniorenbeirates:                   Protokollführung: 
                          

 
Gottlieb Burk                                              Edda Heim 
 


